

Viernes, 05 Febrero 2016

## Proyecto Capital en El Salvador incorpora a lideresas comunitarias en comités municipales



*Crédito: Proyecto Capital*

En 2005, El Salvador desarrolló una herramienta destinada a identificar los lugares más vulnerables del país: en el llamado Mapa Nacional de la Pobreza, se señalaban 100 municipios en situación de pobreza extrema, severa y alta. Para aliviar la situación de las familias en estos lugares, se creó un programa de Transferencias Monetarias Condicionadas (TMC) denominado “Comunidades Solidarias Rurales”.

En el año 2015, la Secretaría Técnica de la Presidencia inició la reestructuración de este programa. Hasta esa fecha, las receptoras del bono eran capacitadas siguiendo un protocolo que era facilitado por los promotores de campo. Los promotores, entonces, representaban a las receptoras del bono en los Comités Municipales y en las reuniones concernientes al programa Comunidades Solidarias Rurales (CSR).

La implementación del proyecto piloto “Mujeres Ahorradoras”, enfocado en el fortalecimiento de las lideresas comunitarias, puso de manifiesto la importancia de vincular a estas mujeres con las decisiones comunitarias y municipales. El programa CSR dispone de un mecanismo llamado Comité Municipal, de carácter mensual, en donde se da seguimiento a los avances del programa, se resuelven los problemas de implementación y se toman decisiones para mejorar el funcionamiento del mismo.

Desde finales del año 2015, se iniciaron acciones para incorporar a las lideresas comunitarias a los Comités Municipales. En dichos comités, participan también otros actores como los funcionarios de la alcaldía, las ONG, otros líderes comunitarios, etc. El objetivo de esto es involucrar a las lideresas en el espacio donde se decide el avance del programa. La articulación de las lideresas comunitarias representa una ocasión para

empoderarlas, afianzar sus capacidades, mejorar la comunicación entre la municipalidad y las comunidades y para garantizar un mejor desarrollo del proyecto Mujeres Ahorradoras.



*Crédito: Proyecto Capital*

Para la fase de expansión del proyecto Mujeres Ahorradoras, a llevarse a cabo en 10 municipios e incorporando a ocho mil receptoras del bono, se vinculará a las lideresas comunitarias en cada uno de los Comités Municipales de su localidad.

Autora: Covadonga Juez, Fundación Capital.